

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Lunes 26 de Septiembre de 1892

AÑO XXI

Núm. 5.901

PRECIO DE SUSCRIPCION 1.50 PESETAS AL MES

ALREDEDOR DEL MUNDO

Los hombres se afeminan.—Modas nuevas.—Volvemos á los encajes.—In illo tempore.—La fisiología y el traje.—El caso del emperador Guillermo.—Sus 1.000 trajes y demás ajuar.—Les tocó á los perros.—Por qué menean éstos la cola.—El rabo bandera de señales.—Conclusiones ingeniosas.

A medida que las mujeres masculinizan sus modas, las ropas de los hombres se afeminan cada vez más y con una rapidez que ya produce alarma.

Este verano, en las playas inglesas han hecho furor las fajas de seda de los colores más tiernos, heliótropo, rosa pálido, verde mar sumamente tenue, musgo claro, hoja seca, etc. Y con las fajas tenían que hacer juego en color la ancha cinta del sombrero de paja, la vistosa corbata de grandes dimensiones, la piedra preciosa engarzada en el alfiler y hasta las franjas del finísimo pañuelo de bolsillo.

Hace pocos años ¿qué hombre se hubiese atrevido á ponerse tales colorines sin que se rieran de él?

Al mismo tiempo en Francia se ha iniciado la tendencia á resucitar los encajes que en el siglo pasado adornaban los frentes de las camisas, y hasta no ha faltado gomoso que inicie la idea de llevar en los puños también sus encajes correspondientes: más difícil parece esto, pero á todo puede llegarse andando el tiempo. Mientras tanto, á las pecheras bordadas siguen ya en París las chorreras, y empiezan éstas á alternar con las puntillas. Y en los fracs, las solapas comienzan á ser de terciopelo.

Lo que se tacha como coquetería y vanidad femenina en las mujeres, recibe en los hombres el benévolo nombre de «sentimiento artístico.»

Después de todo, ¿qué mal hay en que los varones se empergilen y se pongan guapos con sedas de colores tiernos y con encajes y bordados? De sedas, terciopelos y bordados vestían los hombres durante los siglos en que más se guerreó en Europa y con mayor gloria y valentía.

Hasta los fisiólogos están conformes con que los hombres alegren su vertir. Porque se ha observado que el traje de americana, de tonos animados, principalmente en verano, hace al individuo expansivo y natural; el frac, la levita y los trajes negros parecen reflejar lo sombrío y solemne de su color sobre la persona que los lleva y hace á ésta más reservada y tiesa. Y hé aquí cómo el traje influye en el carácter del individuo.

...

Ignoro si deben ser atribuidas á esta teoría las diferencias de humor y la variedad estupenda de aptitudes del emperador Guillermo.

Porque es el caso que el soberano alemán no solo posee sino que tiene en uso la bicoca de mil trajes entre uniformes militares, navales, de corte y civiles, trajes de calle y sociedad, de caza, de pesca, de «sports», de patinar, de trineo, de baño y hasta polares. Con tal variedad se queda tamañito hasta el mismísimo príncipe de

Gales, no obstante sus 365 pares de pantalones, un par para cada día del año.

El emperador Guillermo no limita su lujo indumentario á los trajes.

Además de éstos, posee doce docenas de cada una de las prendas que componen la ropa blanca é interior. Amén de cincuenta docenas de calcetines y de pañuelos, de seda todos ellos y bordados con las armas imperiales y el monograma del soberano.

...

El inventor de la teoría de que los niños de pecho deben á sus antecesores los monos su fuerza realmente extraordinaria para cogerse á los objetos y quedarse colgados de ellos, continúa sus investigaciones sobre los rastros de la vida en la selva que aun pueden observarse en las razas civilizadas ó domesticadas de la actualidad.

Ahora le ha tocado el turno á los perros y el doctor Robinson publica en el último número de la «Contemporary Review» un artículo, más ingenioso que estrictamente científico, explicando por qué menean la cola.

El rabo de los perros es, según Robinson, ni más ni menos que una bandera de señales, dotada por la naturaleza con todos los requisitos necesarios para tal instrumento; por eso se observará que la mayoría de ellos, sobre todo si son de caza ó manchados, tienen la punta del rabo blanca, con objeto de hacerla más visible llegado el momento de servirse de ella como señal.

Los perros han gustado siempre de sociedad, y aun en el estado salvaje solían cazar en cuadrilla. En las altas praderas donde por aquel entonces se aventuraban, la yerba los cubría por completo, y lo único que cada perro veía de su compañero era la punta del rabo, muy erguido en alto, para ese objeto. Cuando uno de ellos veía algo que fuera pieza, empezaba á menear la cola pausadamente al principio, con rapidez más febril á medida que se acentuaba el rastro. Era la señal que observaban y que imitaban los demás de la cuadrilla, al mismo tiempo que seguían al primer rabo. Únicamente cuando la pieza estaba ya á la vista ó al alcance, daban el ladrido para avisar á los perros de todos los contornos y al mismo tiempo llenar de pavor la res perseguida.

El momento de mayor excitación y alegría en la vida del perro es aquel en que se pone sobre el rastro de una pieza, aquel en que antiguamente agitaba furiosamente la cola como señal á sus compañeros. Poco á poco, efecto de la asociación de sensaciones, se ha acostumbrado la raza canina á menear el rabo cada vez que siente alegría ó placer y así ha llegado al hábito actual.

Con que ya sabe el lector por qué menean el rabo los perros.—Wanderer.

NUEVA-YORK 29 DE AGOSTO

DOS GRANDES INCENDIOS

Distinguióse la mañana del sábado por dos inmensas conflagraciones, que han causado

algunas víctimas, destruido propiedades por valor de muchos miles de pesos y puesto en actividad todo el personal del cuerpo de bomberos.

El más famoso de estos fuegos ha de ser sin duda el que estuvo á punto de destruir el gran teatro denominado «Metropolitan Opera House», templo del arte lírico, «rendez vous» de millonarios y uno de los mejores edificios del mundo.

Su vasto escenario servía de taller á unos pintores que se dedicaban á preparar decoraciones para otros teatros—el de Daily en Nueva York, y la academia de Música de Brooklyn. Al servicio de estos pintores estaba un muchacho de diez años, Cornelio Hogan, que tenía el peligroso vicio de fumar cigarrillos en el cuarto donde se mezclaban las pinturas. Hé aquí la causa del incendio.

Poco después de las nueve de la mañana, Hogan comenzó á dar gritos desde lo alto del escenario, diciendo que había fuego y que se iba á lanzar al piso para librarse de sus efectos. Hízolo así, por más que los pintores procuraban disuadirle de ello, pues la distancia era grande, sesenta pies, y en la caída se produjo lesiones tan graves que de resultas de ellas falleció á las pocas horas en un hospital.

Esta fué, por fortuna, la única víctima en el incendio del teatro, el cual tomó rápidas proporciones, y apenas podían combatirle los numerosos bomberos que llegaron con sus aparatos en obediencia á tres señales de alarma.

Para abrirse paso á la escena tuvieron que derribar á hachazos tres robustas puertas de roble, y al fin pudieron concentrar en el lugar de la conflagración los chorros de sus sendas mangueras. Muy poco hubieran logrado si no les ayudara el desplome del techo de la escena, que contribuyó á sofocar el fuego, por más que lo comunicó á los pisos inferiores donde había almacenadas valiosas decoraciones que ardieron como yesca.

Más de dos horas duró la brega de los bomberos con el destructor elemento, que al fin quedó dominado á eso del medio día, después de haber causado destrozos cuyo valor no bajará en ningún caso de trescientos mil pesos.

El escenario es una ruina completa, y en la parte destinada al público quedan inservibles los palcos más próximos á aquel, y se descascaró la pintura del techo. Se han salvado la indumentaria, que valía centenares de miles de pesos y era difícil de reemplazar, y la música de numerosas óperas.

Temíase que á consecuencia de éste siniestro hubiese que suspender la próxima temporada de ópera; pero se cree que en todo caso bastará con aplazarla unas cuantas semanas, pues hay el propósito de proceder inmediatamente á la reconstrucción de la parte destruida del edificio, el cual se calcula quedará completamente reparado en el espacio de tres meses.

Otro incendio no menos importante ocurrió casi al mismo tiempo en la manzana que limitan las calles Prince, Green, Woos-

ter y Spring, creyéndose que se originó en el sótano de la casa número 126 de la calle de Wooster, edificio de cinco pisos ocupado en parte por una fábrica de cajas de cartón y en parte por otra de marcos de cuadros. En el trabajaban unas treinta muchachas y acaso otros tantos hombres, los cuales llenos de terror procuraron ponerse en salvo huyendo por el techo, ó descendiendo por una escalera de mano que los bomberos arrimaron á una de las ventanas.

La mayor parte de ellos lo realizaron con felicidad. Hubo algunos, sin embargo, que se retrasaron y pagaron con su cuerpo su falta de diligencia. Una muchacha de 23 años, Maria Elena Hanley, detúvose para buscar su sombrero, y cuando quiso descender á la calle por la escala, las llamas le alcanzaron la ropa y se la quemaron toda, causándole lesiones de resultas de las que falleció más tarde en un hospital. Otra muchacha sufre también graves quemaduras por la misma causa. Del elemento masculino resultaron tres obreros con lesiones importantes, y dos bomberos con fracturas de mucha gravedad recibidas por efecto del desplome de una pared que se les vino encima.

Cuando el fuego pudo ser dominado había causado daños materiales por valor de un cuarto de millón de pesos.

ACCIDENTE DE UN CAMINO DE HIERRO

Cerca de Barret, Minnesota, en la línea del «Minneapolis St. Paul et St. Marie Road», ha tenido lugar un gravísimo accidente del que han resultado algunos muertos y no pocos heridos.

En el momento de empezar á atravesar el tren un puente de madera, que precisamente el día anterior había sido examinado y declarado en buen estado, se hundió, arastrando consigo los vagones. Cuatro viajeros quedaron muertos en el acto y treinta heridos, diez de ellos de mucha gravedad.

UN MISAL QUE CUENTA TRES SIGLOS

En el arreglo y restauración de los objetos de la sacristía de la ermita del Coll del Alba (Tarragona), se ha podido examinar el mérito del antiguo y único misal que posee.

Lástima que le falte la portada, donde se indicaría de un modo exacto la fecha de aquel curioso libro, que lo menos remonta á principios del siglo XVIII.

Pero su especialidad no consiste en esto, sino que hallándose tan bien conservado como está, créese con fundamento que dicho misal ha existido en aquella sacristía el largo espacio de tres siglos, lo cual constituye un verdadero prodigio.

Téngase presente la situación de aquella ermita, pequeña, abierta la mayor parte del tiempo, y colocada al lado de un camino de gran tránsito, por donde han pasado y descansado ejércitos que han ido á sitiar á Tortosa, y retirado luego, derrotados, por aquel mismo punto.

Añádase á ello las diferentes veces que el citado santuario ha sido fortificado con numerosa guarnición, especialmente á principios de este siglo, en que ocupado por

fuerzas españolas, fueron éstas rechazadas por las del general Souchet, mucho mayores, al ir á poner sitio á Tortosa. Parece que esto solo, ó el haberse salvado dicho libro en medio de tantos trastornos ya lo hace interesante en extremo.

Otra cosa hay que notar, su mérito artístico, especialmente en lo que se refiere á los grabados, que abundan con gran profusion y belleza.

En la época de los códices en vitela manuscritos, las miniaturas é ilustraciones llegaron á una perfeccion que aún hoy día nos admiran. Mas así que se cambió el manuscrito por la imprenta, toda la atencion la absorbió el arte tipográfico, que fué completándose poco á poco con grandes trabajos. De manera que los grabados desde el siglo XV al XVII son, por lo general, de muy escaso mérito. De ahí que el misal á que aludimos sea una especialidad; mejor diremos, una verdadera notabilidad, una verdadera joya.

Admiran en él las preciosas láminas grabadas por los mejores artistas de Roma, cuyos nombres figuran al pié, así como las orlas magnificas que circuyen algunas planas; pero la admiracion es mayor al observar que todas están tiradas sobre el mismo papel de texto, lo que indica que la cartulina en aquella época aún estaba poco en uso.

Discurriendo sobre el origen de este precioso libro, créese que, siendo la ermita del Coll del Alba en los siglos pasados una dependencia de la catedral, es muy probable que el cabildo de la misma, que contaba antes con poderosos elementos, y que proveería á la sacristía de la ermita de todo lo necesario, le dió este misal, que sería regularmente como los otros que habria en la catedral.

Pero aquellos fueron destruidos por el uso continuo, y éste, como apenas se ha usado, se halla en perfecta conservacion, siendo una verdadera maravilla que no haya desaparecido en tantos sucesos porque atravesó.

UNA JÓVEN MARTIRIZADA

En el Juzgado de guardia de Madrid se presentaron el día 17 varias vecinas del paseo de los Olmos, y ante el Juez hicieron la siguiente denuncia:

En el número 3 del paseo de los Olmos, y en el piso bajo, vive una familia compuesta de matrimonio é hija, esta última española y aquéllos de nacionalidad inglesa; él es empleado de la Fábrica del Gas y hombre de formas atléticas; constantemente sentimos que de la habitacion parten gritos de angustia lanzados al parecer por la jóven; procuramos averiguar la causa de estos lamentos, y en efecto, merced á la ventana de una de las habitaciones, y cuyo interior se domina perfectamente desde la calle, hemos visto á la hija atada perfectamente, á quien padre y madrastra abofeteaban sin piedad; hoy esto se repite con tanta frecuencia, que nos obliga á venir á participarlo á la Autoridad.

Oidas estas explicaciones, el Juez comisionó al Delegado de vigilancia de la Latina, para que averiguase qué de cierto habia en la denuncia.

Personóse este señor en la citada casa del paseo de los Olmos, y efectivamente, observó que la jóven tenia en su rostro señales de haber sido brutalmente golpeada.

Solo en la cara tenia un cardenal de tan grandes proporciones, que se extendia desde la oreja izquierda á cerca de la barbilla; el golpe que le causó esta lesion fué dado con tanta violencia, que le arrancó el pendiente.

La jóven, que se llama Julia Warbick, aseguró al delegado que estos castigos los recibia de sus padres.

Estos y Julia fueron llevados á la Delegacion de vigilancia, donde se formó el oportuno atestado, quedando allí la jóven, por temor á una nueva agresion de sus «carriñosos papás», los que hoy á primera hora han comparecido ante el juez.

Noticias Varias

En el pueblo de Caicedo (Santander) aparecieron hará un mes próximamente, y con motivo de las obras de reparacion de la iglesia, en una de las sepulturas, el cadáver de un niño momificado en bastante buena conservacion, y restos de otros dos, no tan completos, pero mejor conservados aún.

El médico de Peña Castillo, D. Manuel Ortiz de Pereda, que ha examinado el lugar de la exhumacion, ha manifestado que atribuye el fenómeno á la calidad del terreno—(seco y calcáreo)—que no permite el desarrollo de los micro-organismos de la putrefaccion, y absorbe en cambio rápidamente el agua de los tejidos orgánicos.

Con motivo de su cumpleaños, ha recibido la princesa de Asturias numerosos regalos.

Su augusta madre la obsequió con tres hermosos brillantes sueltos; el Rey con una preciosa pulsera de oro con piedras preciosas; la Infanta D.^a Isabel con un brazalete de magnificas perlas; la Infanta D.^a Cristina con un reloj de bolsillo, y la Archiduchesa Isabel con un lindo reloj y varios objetos artísticos.

Un despacho de Méjico participa el fallecimiento de D.^a Margarita Rivera, abuela del gobernador de Coahuila. Esta distinguida dama contaba ciento treinta y dos años de edad; habia nacido en España, y fué á establecerse á Méjico en los comienzos del siglo.

Se está haciendo un esfuerzo para exhibir en el departamento de Horticultura de la Exposicion Universal de Chicago una muestra de un «cactus» gigantesco de la desierta region del Sudeste de California. Este «cactus» crece algunas veces á la altura de setenta piés. Una muestra de estas, cuando esté lista para embarcarla, pasará ocho toneladas y requerirá un gasto de, poco mas ó menos, 2.500 pesos para transportarla en buenas condiciones hasta Chicago.

Parece que en breve se firmará un convenio entre el gobierno de Italia y la compañía de los ferro carriles del Mediterráneo, para que sin necesidad del trasbordo puedan pasar los trenes de una orilla á otra del estrecho de Messina, á cuyo efecto se colocarán en éste pontones, por los que pasará fácilmente el ferro-carril.

De una carta que desde Gerona remiten á un colega con fecha 13 del actual tomamos lo siguiente:

«Ha vuelto á dar señales de vida en esta ciudad una banda de ladrones, que hace tiempo ha tomado por campo de sus fechorías esta provincia, y que parece no quiere abandonarla, á pesar de que en Olot han dado muerte ya á cuatro, dos de ellos recientemente.

Ayer, de madrugada, penetraron los ladrones en la casa número 13 de la Rambla de la Libertad, llevándose 2.500 pesetas, propiedad de D. Francisco Parera.

Es escandaloso lo que está pasando aquí con esta partida; pero como apenas entran

en la cárcel los que forman parte de ella, vuelven á recobrar la libertad—ejemplo los dos últimos muertos en Olot,—de ahí probablemente su constancia en no abandonarla.»

El arrendatario de consumos en Orense ha dirigido á la prensa periódica el telegrama siguiente:

«Orense 15 —El arrendatario de consumos de Orense acude á la prensa demandando su apoyo.

Después de quemados los felatos en presencia de las autoridades y la fuerza pública, violaron la caja de fondos, que fueron robados.

Estuvieron dos días francas las puertas, introduciendo artículos en gran escala fraudulentamente, en los almacenes de las inmediaciones, que habían agotado sus existencias.

Las autoridades resultaron ineficaces para contener el abuso.

Solicito autorizacion para proporcionar fondos en algunos almacenes, denegándomelo, disculpándose el delegado con el juez y éste con el delegado.

Telegrafé al ministro de Hacienda, y no me ha contestado.

Me es imposible sostener esta situacion.

Desamparados mis intereses, obliganme hoy á efectuar el ingreso correspondiente al presente mes.

Reclamo justicia ante conducta tan inaudita.—Manuel Rodriguez Sotelo.»

Dice «El Liberal Navarro,» periódico de Pamplona.

«Ayer circularon rumores alarmantes en esta capital, relacionados con algunas defunciones ocurridas en un establecimiento benéfico del valle de Baztan.

Segun nuestros particulares noticias, tales rumores, si bien son ciertos en cuanto á las defunciones ocurridas, no tienen la importancia y el origen que se atribuyó en los primeros momentos.

Por hoy nos abstenemos de hacer más indicaciones, esperando á conocer con toda certeza lo sucedido.»

El señor marqués de Amboage, fallecido hace pocos dias, ha dejado una fortuna que pasa de 100 millones de reales.

De ella destina en su testamento 34 millones para una manda que hará bendecir su nombre por sinnúmero de familias.

La renta de esta cuantiosa suma se empleará en redimir del servicio militar á los mozos á quienes les toque la quinta y que sean hijos del Ferrol.

El dinero que sobre se destinará á redimir quintos de la Coruña.

Si llega é establecerse el servicio militar obligatorio, á cada quinto hijo del Ferrol, y de la Coruña si queda dinero, se le entregarán 6 000 reales al ser licenciado.

Esta idea de redimir del servicio militar á ciudades enteras,—añade un colega—no se le había ocurrido á nadie hasta ahora.

Si cundiese el ejemplo, estaria afirmada la paz europea.

El ferrocarril que, partiendo del puerto de Jafra, termina en Jerusalem, será inaugurado el día 26 del actual.

La Compañía constructora, formada por franceses, confia en obtener buenos rendimientos de la explotacion de la línea, porque durante los últimos seis años la poblacion de la antigua capital de la Judea se ha elevado de 30,000 á 80,000 habitantes.

En la actualidad se están construyendo 600 casas extramuros de la ciudad.

Telegrafian de Zanzibar que, libre ya de todos sus compromisos oficiales, se dispone á salir para Europa, con objeto de visitar sus principales poblaciones, y en particular para conocer personalmente al rey de los belgas, el opulento comerciante árabe Tippoo Tib, quien, como es sabido, tanto ayudó al intrépido explorador Stanley durante su expedicion por el interior del Africa en busca y socorro de Emin Bajá.

El archiduque Francisco Fernando d'Este, heredero presunto de la corona de Austria, partirá en diciembre próximo, á bordo de un buque de guerra de dicha nacion, para dar la vuelta al mundo. El viaje será oficial por la India inglesa, el Asia Oriental, Australia y Nueva Zelandia. A partir de este punto, viajará el joven archiduque de incógnito; un vapor particular le conducirá á América, donde visitará la Exposicion de Chicago.

Tres jóvenes de la aristocracia vienesa serán sus compañeros de viaje. Los gastos de la expedicion ascenderán, en la parte oficial solamente, á unas 600.000 pesetas, que sufragarán por partes iguales los Tesoros de Austria y Hungría.

El silbido de la locomotora va á resonar pronto en los valles y las montañas de la Tierra Santa. El ferrocarril construido por una compañía francesa se inaugurará el 26 de este mes; pero el temor del cólera deslucirá las fiestas. Se cree que la curiosidad atraerá á pocos europeos.

Asistirán á la apertura algunos altos dignatarios del imperio turco en representacion del sultán, dueño de aquellos países.

En los últimos seis años, la poblacion de Jerusalem ha aumentado enormemente: de 30.000 á 80.000 almas. Esto se debe en gran parte á la persecucion de los judios por el czar de Rusia. Muchos de estos infelices emigran á Palestina, donde el sultán les otorga franquicias y privilegios en las colonias agrícolas que establecen.

Se están construyendo otras 600 casas en las afueras de Jerusalem

El descubrimiento de un quinto satélite de Júpiter constituye un suceso astronómico de primer orden, porque este pequeño cuerpo celeste dá la vuelta al rededor de su planeta con una velocidad inverosímil. En 18 horas y 36 minutos describe una órbita como la mitad de la que la luna describe en 29 dias y 12 horas.

De esta velocidad enorme, única entre los 21 satélites actualmente conocidos, han de sacarse seguramente las consecuencias más imprevistas y curiosas.

En Dinard se ha organizado un famoso club femenino.

Este proyecto, que hace poco tiempo parecia un sueño, es ya una realidad.

El «Ladys club» se instaló al principio modestamente, pero en poco tiempo ha tomado importancia, y es hoy uno de los más elegantes y confortables, y con una espléndida terraza sobre el mar y dos salas inmensas, que son donde los miembros del club dan sus fiestas. La una es sala de baile con teatro y la otra comedor, donde pueden reunirse en banquete cómodamente 300 personas.

Un dia por semana se representan comedias inglesas ó francesas y cuadros vivos.

Cualquiera preguntará:

—¿Y los hombres son admitidos en este club?

Si son admitidos; pero se ha opuesto

una barrera á la invasion masculina, disponiendo que hasta las cinco ningun representante del sexo feo puede penetrar en el club.

A partir de las cinco, los hombres que son socios, son admitidos, y á esa hora todo Dinard va á «luchar» en el magnífico salon en que hay dispuestas pequeñas mesas en gran número.

En este momento el salon ofrece un golpe de vista animadísimo y seductor, que dá una idea del éxito obtenido por la tentativa femenina.

Antes de las cinco, las señoras se entretienen por los salones de lectura, de música y de correspondencia.

Las damas que forman el comité directivo, hacen las presentaciones de socios, y rechazan sin piedad á quienes no son algo en la sociedad francesa inglesa ó americana.

Se cree que pronto se instalará otro club de damas en París.

En Turín trátase de aprovechar grandes saltos de agua situados á 60 kilómetros de dicha capital, para la distribución de la electricidad en esta población. La potencia aprovechable sería de 5.000 caballos, y su coste no pasaría de 120 pesetas por caballo al año. Es probable que se empleen en este transporte de energía las corrientes de fases múltiples.

La Compañía General de Electricidad en Berlín va á establecer una estación central en los suburbios de aquella capital.

El precio á que se propone vender la corriente para luz, es de 62 1/2 céntimos de peseta por 1.000 W., y para lo que no sea luz, 12 1/2 por igual unidad. A los grandes consumidores aún se les harán rebajas sobre esos precios. Los contadores para ambas aplicaciones serán distintos.

En los arsenales de la casa de Armstrong, en Tyne, se está construyendo un vapor que se denominará «Progrés», encargado por la compañía del Canal de Suez.

Este barco tiene por único objeto ponerse al servicio de los vapores cargados de petróleo, cuya travesía por el canal estaba prohibida; está dotado de una máquina de gran fuerza; pudiendo, por lo tanto, remolcar á cualquiera de dichos buques que sufra averías dentro del canal, y en caso de que las circunstancias lo exijan, como va provisto de bombas centrifugas y de tanque en sus bodegas, en poco tiempo podrá trasladar á su bordo 500 toneladas de petróleo.

Por último, y en prevision de que el aceite conducido por los vapores tanques pudiera derramarse, estendiéndose sobre las aguas del canal, «Progrés» lleva á bordo unos flotadores de un sistema especial, que aprovechando la tranquilidad de las aguas, aislaria el espacio superficial en que se estendiera el petróleo, pudiendo recogerlo á su bordo para evitar un incendio.

Un coleccionista de Barcelona envía á la Exposición histórico americana de Madrid algunos objetos, que resultarán muy interesantes, si se comprueba su autenticidad. Son collares de conchas, brazaletes plumas y otros adornos de los que llevarán los indios que trajo de América Cristóbal Colon al regresar de su primer viaje.

En Meninmontalt, cerca de París ha fallecido, octogenario ya, un maquinista de ferrocarril, que fué quien condujo el primer tren que circuló en Francia. Era inglés, y había hecho en su país el aprendizaje. Hasta los 65 años continuó en su oficio, y se jactaba de no haber descarrilado nunca, ni haber sufrido ningún otro percance ni accidente.

En Ivrea (Italia) se celebró hace algunos días la boda de un señor Miguel Marchissoti con Ursula Goggerino. Testigos de la ceremonia fueron los Sres. Enrico y Ben-dotti.

Terminado el acto religioso, los recién casados, acompañados de los testigos, pasaron á la sacristía para firmar la partida de casamiento.

Al dar lectura al acta se encontró que el buen párroco había casado á la novia con uno de los testigos, hombre de edad proyecta, casado ya y con hijos.

Por fortuna el error se deshizo: ¡pero júzguese cual hubiera sido la sorpresa de la esposa si se hubiera encontrado que su marido era oficialmente bigamo!

Ha fallecido en S. Petersburgo el mas poderoso comerciante de té del imperio ruso. Llamábase Wassily-Perloff y deja una fortuna de unos cincuenta millones de rublos, que heredarán sus hermanos, pues el difunto era soltero. La casa Wassily-Perloff existe en Rusia desde hace mas de un siglo y contaba en la actualidad con 90 sucursales dedicadas á la venta de té.

Gacetilla

A pesar de encontrarnos á fines de Septiembre el tiempo sigue caluroso y despejado como si estuviésemos en pleno verano, y se dejan sentir ya en nuestros campos los efectos de una sequia que empieza á ser prolongada, retrasando los trabajos agrícolas que como preparativos para las próximas siembras deben efectuarse en condiciones más adecuadas que las que hasta ahora depara el año actual.

Procedente de Newcastle fondearon ayer en aguas del Lazareto de este puerto los vapores ingleses «Mayfield» de 793 toneladas, su capitán Mr. Glars, con 20 tripulantes; y el «Aurora» de 748 toneladas, su capitán Mr. Arecser, con 19 tripulantes. El primero lleva once días de navegación y quince el otro, consistiendo sus cargamentos en carbon mineral.

Animadísimo estuvo ayer tarde el peso de Isabel II, favoreciendo á ello la circunstancia de estar anunciado en el programa que la música de Baza había de tocar entre otras piezas la sinfonía de la ópera «Dinorah», que fué ejecutada con bastante maestría dejando satisfechos los deseos de la numerosa concurrencia.

Por noticias telegráficas particulares sabemos que el mejor postor á la subasta de cédulas personales de esta provincia ha sido la conocida sociedad de crédito de Palma, «El Cambio Mallorquín»; y que ha resultado desierta la subasta en veinte y seis provincias.

Las Hermanas de la Caridad residentes en esta población, celebran mañana, en la iglesia de San José, la fiesta de su ínclito fundador San Vicente de Paúl.

Ha sido nombrado socio honorario del «Asilo Naval», el Gerente de la «Sociedad Mahonesa de vapores» D. Juan Taltavull y García.

En la mañana de hoy ha abandonado las aguas del puerto el acorazado inglés «Camperdown», el cual vá á unirse á la Escuadra á que pertenece, que está visitando algunos puertos del Mediterráneo.

El vapor «Nuevo-Mahonés» después de la limpia de fondos, bajará mañana del vaporero para ensayar el viernes su máquina y sustituir el domingo al «Puerto-Mahon» en sus viajes á Barcelona.

Conducido desde Villa-Carlos por una pareja de la Guardia civil, ha ingresado esta tarde en las cárceles públicas un vecino de dicho pueblo, pescador de oficio, á causa, según la version pública, de haber faltado al respeto debido á las Autoridades de aquel pueblo, que trataban de apaciguarle en una cuestion surgida entre dicho sugeto y otro de su misma profesion.

La Gerencia de los vapores-correos ha recibido los siguientes telegramas:

«Palma 26.

A hora itinerario saldremos: «Menorca» con correspondencia Continente: calor y calmas.—Caldés.»

«Barcelona 26.—8 m.

Fondeados felizmente cuatro media: muy buena travesía: calmas: mar llena.—Cardona.»

Por la Alcaldía se han impuesto dos multas por infracción del Bando sobre policía de perros.

El pailebot «Estela», de esta matrícula, saldrá mañana para Barcelona al mando de su patron D. Antonio Sintés, con seis tripulantes y cargamento general.

Anoche fueron detenidos dos sujetos por haber promovido escándalo en una casa de bebida de la calle del Castillo.

Ayer fondeó en este puerto la corbeta española «Baquia», su capitán D. Manuel Rosendo, procedente de Cardiff con 37 días de navegación y cargamento de carbon mineral para los Sres. Ladico hermanos.

Relacion de los pasajeros salidos ayer mañana para Alcudia y Barcelona en el vapor-correo «Puerto-Mahon»:

PARA ALCUDIA

D.^a Carmen Quedal; Cristóbal Serra y un niño; Juan Coll; Lorenzo Siquier, esposa y dos hijos; Jaime Sanchez; Ramon Santasusana; Lorenzo Ribas; Catalina Sanchez y dos hijos; Juan Raurel; Pedro Grau; Jesús M.^a Sobrido; Juan Martí; Juan Rotger, y Joaquin Roig.—Total, 20.

PARA BARCELONA

D. Pedro Mayol; Justo de la Plaza; Juana Albertí; Petronila Carball; José M.^a de Sintés; J. E. Vives y un hijo; Carlos Moysi; Guillermo Sintés y señora; Jaime J. Moncada, señora, un hijo y un criado; Simon Frau; Juan de los Rios; Juan Olives; Antonio Domingo; Luis Gimier; Juan Sintés; Cristóbal Pons; Bartolomé Pons; Francisco Rita; Nicolás Borrás; Mateo Terrés; Agustín Landino y esposa; Margarita Carreras; Juana Orfila; Práxedes Riera; Concha Torcás; Pedro Derresdías; Eugenio Silvestre y esposa; Francisco Legrez; José del Río; Catalina Carreras; Domingo Guzman; Baltasar Ortega; Ramon Moreno; Luis Cabiró; Luis Juan; Sebastián Avella; Jaime Moysi, señora, dos hijas y dos criadas; Jai-

me Allés; María Taltavull y criada; José Quevedo; José Díez; José Rodríguez; Lucia Sintés; Diego Prieto; Samuel Navarro; Estéban Luna, y Miguel Gomila.—Total, 60.

SUSCRIPCION abierta por iniciativa del Ilustrísimo Sr. Obispo de esta Diócesis, al objeto de practicar las reparaciones indispensables en el edificio que ocupan las Religiosas Concepcionistas de esta ciudad, por amenazar peligro algunas dependencias del mismo:

	Pesetas
D. R. M.	2'00
Para las obras	5'00
Catalina Hernandez	1'00

Los que deseen suscribirse, pueden hacerlo en esta Redaccion.

Ayuntamiento de Mahon

BENEFICENCIA

Hallándose vacante la plaza de Practicante del Hospital municipal de esta ciudad, dotada con el haber de 420 ptas. anuales, se anuncia al público para que los aspirantes puedan presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de esta Corporacion municipal hasta el 15 del próximo mes de Octubre.

Mahon 26 Septiembre 1892.—El Alcalde-Presidente, Juan Orfila.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Dia 24.—1 buey, 272 kilos, Algaerens; 1 vaca, 253, Pedro Pons Vinent (Alayor); 1 id., 184, Binisequí; 1 ternero, 145, id.; 1 id.; 267, vergel Font de María; 1 ternera, 151, Se Buvaleta; 1 id., 94, Pedro Palliser (Mercadal); 1 id., 103, Es Bech Nou; 1 carnero, 18, Santa Madrona; 1 id., 21, Juan Mercadal (Alayor); 2 id., 32, Santa Mercé, y 3 id., 36, Binicalaf de Vigo.

Además 9 gallinas.

Dia 25.—1 buey, 222 kilos, Barcelona; 1 id., 240, Santa Sicilia; 1 ternero, 147, Pedro Pons Vinent (Alayor); 1 ternera, 91, Buval Nova; 2 carneros, 38, Binierra Nou, y 3 id., 47, huerto de la viuda de Vidal.

Además 11 gallinas.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 24.—7'10 n.

En Manresa ha habido alguna agitación socialista, á consecuencia de la cual han sido detenidos seis huelguistas, quedando restablecida la tranquilidad pública.

La Reina Regente llegará á esta Corte el día tres de Octubre.

El Alcalde de Murcia ha presentado la dimision de su cargo, la que no le será admitida.

Madrid 24.—9'10 n.

Asegúrase que ha dimitido el Gobernador de Murcia.

Desmiéntese que el Gobierno trate de sustituir el Alcalde de esta Corte.

El pintor Luna está abatidísimo: confíase en poder salvar á su esposa.

COTIZACIONES

Barcelona 24.—8'12 t.

4 por ciento Interior.	70'65
4 por ciento Exterior.	74'75
4 por ciento Amortizable.	00'00
Billetes Hip. de Cuba 1886.	000'00
Id. id. id. 1890.	00'00
Banco Hispano-Colonial.	00'00
Ferro-carril de Francia ex-cupon	00'00
Ferro-carril del Norte.	42'40
Id. de Orense.	00'00
Ferro-carril de Almansa.	000'00
Id. de O. B. y Francia.	00'00
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	00'00
Id. de Almansa.	00'00
Obligaciones C. Tratatlantica.	00'00
Empeños del Casino Mercantil	
Interior.	rs. vn. paga.
Exterior.	o rs. vn. paga alcista.

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Cipriano y Sta. Justina virgen mártires

Mañana se hace la visita a Ntra. Sra.

De las Gracias, en la Concepcion

Santo de mañana

Santos Cosme y Damian mártires.

Movimiento del Puerto

Entrados el 25

De New Castle vapor inglés «Aurora» Cap. Mr. N. con carbon.

De Cartagena vapor inglés «Mayfield» Cap. Mr. N. con carbon.

De Cardiff corbeta «Baquio» Cap. don Manuel Rosende con 12 trips. y carbon.

De Malta vapor noruego «Romsdal» capitán Mr. N. con varios efectos.

Despachados el 25

Para la mar monitor inglés «Camperdown» Comandante Mr. Atkiusou con 530 plazas.

Para Barcelona pailebot «Estela» patron Antonio Sintes con 6 trips. y varios efectos.

Para Barcelona vapor inglés «Rio Tinto» Cap. Mr. Robert Salmon con 23 tripulantes y carbon.

ANUNCIOS

Don Rigoberto Garcia Blanco,

Juez de primera instancia de esta ciudad y su partido.

Por el presente y único edicto, se cita, llama y emplaza á los que se crean con igual ó mejor derecho que las personas que mas abajo se expresan, á la herencia de D. Miguel Seguí y Vidal natural y vecino que fué de esta Ciudad, fallecido en la misma el día veinte y dos de Mayo del corriente año, á la edad de los cincuenta y siete, en estado soltero, para que comparezcan á deducirlo dentro del término de treinta días, en el expediente sobre declaración de herederos ab-intestato de dicho finado, promovido por su hermana Doña Ana Seguí y Vidal, quien solicita se la declare heredera del mismo, juntamente con sus sobrinos Juan, Francisco y Diego Portella y Seguí, en representacion estos de su difunta madre Doña Juana Seguí y Vidal, hermana del finado; pues si así lo hicieren se les oirá en justicia y de lo contrario les parará el perjuicio á que hubiere lugar en derecho.

Dado en Mahon á veinte de Setiembre de mil ochocientos noventa y dos.—Rigoberto G. Blanco.—Ante mí, Juan Allés.

Banco de Mahon

Habiendo solicitado D. Esteban Casamitjana que se expida un duplicado á su favor del depósito núm. 1.978, de pesetas 500, constituido en este Banco con fecha 29 Agosto último, por haberse extraviado el original, se hace público por medio del «Boletín Oficial» de la Provincia y diarios de esta localidad, á fin de que si hay alguien que se considere con derecho á aquel

documento, lo haga valer dentro del término de quince días, á contar desde la fecha en que se inserte este anuncio en el Boletín.

Transcurrido dicho término sin haberse hecho reclamacion alguna, se considerará nulo y sin valor ni efecto el mencionado depósito, y se expedirá para sustituirle el duplicado que se solicita.—Mahon 21 Septiembre 1892.—P. A. de la J. de G., el Secretario, José M. Mercadal.

Administracion de Loterias de

1.ª clase n.º 1 de Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 30 de Septiembre de 1892.

Ha de constar de dos series de 27 mil billetes cada una al precio de 30 pesetas el billete, divididos en decimos á 3 pesetas y distribuyéndose 567.000 pesetas en 1.346 premios para cada serie, de la manera siguiente:

1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
2 de	5.000
8 de	2500
1134 de	300
	340.200

99 aprox. de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena que obtenga el del premio de 80.000 pesetas 29.700

99 aprox. de 300 pts. por los 99 núms. id. de la decena del que obtenga el premio de 40 mil pesetas 29.700

2 apróx. de 1.200 pts. para los números anterior y posterior al del premio mayor 2.400

1346 567.000
Mahon 21 de Septiembre de 1892.—El Administrador, Diego de la Torre.

Subasta

El día cinco de Octubre próximo á las once de la mañana, se venderá en licitacion privada, una finca urbana que forma dos casas independientes señaladas con los núms. 11 y 13 en la calle de Sta. Ana de esta ciudad.

La subasta tendrá lugar en los bajos del «Centro General de Negocios», en cuyas Oficinas obran los títulos de propiedad y condiciones para la venta.

En venta

Lo está la casa numero 28 de la calle de San Jorge. Informarán Prieto y Caules 106.

Buñuelos

Empezando el Jueves día 29 y dias sucesivos hasta el 18 de Diciembre habrá buñuelos al precio de 50 céntimos de peseta los cuatrocientos gramos, en la calle de S. Jorge número 14, horno

Tambien se encontrará MIEL de Menorca á 80 céntimos de peseta los cuatrocientos gramos.

Para vender

Lo están las casas numero 183 y 185 de la calle de la Infanta, y un solar contiguo que linda con el Circo Colon. Informarán Deyá 3.

Para vender

Lo está la casa número 19 de la calle de las Moreras. En la misma informan.

Pérdida

En el paseo de la Esplanada se perdió un alfiler de oro formando una estrella con un diamante americano. La persona que lo entregue en esta imprenta recibirá una gratificación.

CALENDARIOS AMERICANOS PARA 1893

se ha recibido un elegante surtido.

BLOQUES DE COCINA

para 1893 á 25 céntimos de peseta uno.

¡¡ARROPE!!

De mosto de uva de la viña LA PALMA se acaba de fabricar en la Confitería del mismo nombre (calle Hannover 13), y que á pesar de las buenas cualidades que reúne dicho dulce se vende al ínfimo precio de 50 céntimos de peseta la libra de 400 gramos y notable descuento tomándolo al por mayor.

LA PALMA, HANNOVER 13

Para alquilar ó vender

Lo está la casa número 3 de la calle de Alonso.

Informarán, Rosario 25.

Para alquilar

Lo están los bajos de la casa n.º 3 de la calle Nueva. Informará su dueño calle del Angel.

TINTA NEGRA

GOMA EN POTES

ARENILLA NEGRA

TINTAS PARA SELLAR

azul, negra, encarnada y morada

Bastion, 39, Imprenta.

Para vender

Lo están en Alayor las casas n.º 2 de la Plaza del Príncipe y la del n.º 22 de la calle de Sta. Agueda. Para informes en Alayor en casa de D. Pedro Buils y en Mahon calle Nueva n.º 16.

Para vender

Con ventajosas condiciones y precio módico, lo está la casa n.º 30 de la calle del Cos de Gracia, en la de la Infanta número 36 informarán.

Para vender

Lo está una casa situada en S. Luis calle del mismo nombre núm. 121. Informará el carpintero que vive frente la misma.

En venta

Lo está la casa situada en esta ciudad calle del Horno n.º 28. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

Muebles

Por ausentarse sus dueños, en la calle de S. Fernando núm. 21, hay para vender varios efectos de mobiliario. Horas de venta de 10 á 1 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde.

La casa calle S. de Roque n.º 13

está para alquilar. Informará el Procurador Don Gabriel M.ª Pons.

Algarrobas

Se venden en el laud «Santísima Trinidad» al precio de 24 rs vn. el quintal de 40 kilos.

Buñuelos

á 16 cént. de escudo la libra los habrá de primera calidad, los Domingos y fiestas en la calle del Castillo n.º 45.

Muebles

Por ausentarse sus dueños, se venderán varios de caoba, mármol y nogal. Informarán, en el Estanco de la calle de Deyá.

Libretas de alquiler

Fes de vida

Listas de embarque

Certificados de origen

Hojas de servicio

Declaraciones de contribucion.

Facturas de correo

En la imprenta de «El Bien Público.

AVISO

Guano Olendorff aplicable á toda clase de cultivos. Se despacha en sacos de 75 kilos en la Harinera de los Sres. Ladico Hermanos.

Se ruega á los señores propietarios que tienen hecho pedido del mencionado guano, se sirvan mandar recogerlo del citado almacén á la mayor brevedad posible.

AVISO

En la Sombrerería de R. Coll, se necesita una Oficiala que sepa del arte, del contrario se la enseñará. Nueva 31.—Mahon.

Mantillas de todas clases

Se tiñen y arreglan en la Cuesta de Deyá núm. 16-1.º

ENFERMOS del estómago, hígado, bazo y reumáticos (por que sufris) vuestra curacion se halla en las maravillosas aguas minerales de

VICHY CATALAN

de uso en los HOSPITALES. Pedidas en todas las farmacias y depósitos de aguas minerales AL POR MAYOR. Furest y C.ª, en comandita.—Gerona.

Depositario principal en Mahon,

FARMACIA DE SINTES

INYECCIÓN DE GRIMAULT Y C.ª

al MÁTICO

Preparada con las hojas del Mático del Perú, tan populares para la curación de la blenorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo una reputación universal, siendo la sola inócua por no contener sino huellas de las sales astringentes que las otras poseen en abundancia. Corta con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos

Depos. en PARIS: GRIMAULT Y C.ª, 8, Rue Vivienne.

DROGUERIA MAHONESA

DE

VALLS Y PONS

8, NUEVA, 8

ÚNICA EN TODA LA ISLA

SECCION DE DROGUERIA: Productos químicos y farmacéuticos, pinturas, barnices, pinceles, esponjas, aceites, colas, la especial pintura de corbe para buques, preparada por TARRE TC. WONSSON'S y demás artículos pertenecientes al ramo de drogueria.

COLONIALES: Tés, chocolates, cafés, pimientas, canelas, leche, higos y harina lacteada Mestle.

PERFUMERIA: de varias clases y marcas; jabones glicerina, lechuga, almendras amargas y otras varias clases.

MERCERIA Y PAQUETERIA: Sedas, hilos algodones y demás artículos pertenecientes á dicho ramo. Tejidos de punto, medias, calcetines, camisetas, pañuelos de algodón, hilo, lana y de lana suiza. Estambres de todos colores y lana suiza superior. Todos los artículos se venden á precios reducidos.